

ment conquises. Ils ont condamné, par exemple 246 Bulgares, dont 11 prêtres, à dix ans de prison, pour avoir prononcé le nom du roi Ferdinand et du métropolitte bulgare, pendant un service divin, au cours de la révolte albanaise, à Okhrida. D'autres sont condamnés comme comitadjis. Cette dernière accusation sert très souvent aux Grecs et aux Serbes pour combattre l'élément bulgare en Macédoine¹. »

« On mande de Stroumitza aux journaux de Sofia que trois villages bulgares de la région de Tikwech ont été détruits et que les habitants ont été massacrés. Le doyen d'âge du village de Kireschnik, ainsi que tous les membres de la municipalité, avaient été tués. Le préfet de l'arrondissement de Negotin a frappé tous les paysans de la région de Tikwech d'un impôt forcé de cinq à cinquante francs par tête. »²

« Une collision sanglante s'est produite à Istip entre les habitants et la gendarmerie serbe parce que les habitants refusaient de se laisser incorporer dans l'armée serbe. De nombreuses familles fuient à Stroumitza. »³

« Le préfet de Stroumitza télégraphie que 1200 fugitifs provenant des districts d'Istip et de Keuprulu sont arrivés et 2000 autres sont attendus.

» En traversant la frontière, deux groupes de fugitifs ont été assaillis par des soldats serbes, qui en ont tué une quinzaine. »⁴

« Le correspondant de la *Gazette de Cologne* à Constantinople, reproduit une information bulgare du Lloyd Ottoman suivant laquelle le nombre des musulmans bulgares (Pomaks) qui se sont réfugiés en Bulgarie pour échapper aux violences de la domination serbe dépasse 32,000 et augmente chaque jour. La Bulgarie officielle ne peut pas se soustraire plus longtemps à l'obligation de prendre plus résolument position. »⁵

¹ *Journal de Genève*, n° 314, du 17 novembre 1913.

² *Idem*, n° 277, du 9 octobre 1913.

³ *Gazette de Lausanne*, n° 274, du 6 octobre 1914.

⁴ *Idem*, n° 22, du 23 janvier 1915.

⁵ *Idem*, n° 23, du 24 janvier 1915.